

que qui se poursuit au Sanatorium ; il décrit, ensuite, les principaux sanatoria, en particulier les sanatoria français, de création toute récente, indique les résultats obtenus et discute la valeur respective des sanatoria collectifs et du home-sanatorium. Plus loin, chacune des modalités cliniques est examinée au point de vue du traitement particulier qu'elle comporte ; enfin, dans un dernier chapitre, se trouve décrit le traitement des symptômes et des complications.

Pratique de Chirurgie courante ; par CORNET (M.) (de Lyon).—
Paris, Alcan, 1900, in-18°, 554 p., 111 fig.

Petit volume, destiné aux praticiens éloignés des grands centres, mis au courant des progrès récents, et précédé d'une préface d'Ollier. L'auteur a beaucoup insisté sur la chirurgie d'urgence. On trouvera surtout dans ce travail la pratique générale des chirurgiens lyonnais, et la description des procédés opératoires plus spécialement en usage dans cet important centre d'instruction. Un peu trop pratique peut-être, l'auteur a négligé presque toujours le côté scientifique des questions traitées : ce qui simplifie considérablement la besogne ! Mais, évidemment, le but poursuivi explique cette façon d'écrire l'histoire de la chirurgie. Tous ceux qui ne tiennent pas à la vérité complète, n'en seront pas moins satisfaits, car cette œuvre sans prétention réalise très bien leur secret désir : posséder la science chirurgicale en un petit volume de 500 pages.

